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佐々木　友和さん・留美子さんの
長男・長女

　優しさの中にもたくましさと、強さを兼ね備え持つとても
活発な紹馬くん。お兄ちゃんが大好きで優しい性格の結麻
ちゃんは、まだ少し甘えんぼうですが、女子力向上中でオ
シャレに興味津々。この日もブルーとピンクのお揃いの「ツ
ナギ」に着替えて登場！
　この「ツナギ」を着た時二人はお手伝いモード全開。紹馬
くんは「パパと一緒にママの車の冬タイヤを交換してあげ
た」と誇らしげ。結麻ちゃんも「畑でイモも植えたし、ネギ
取り手伝ったよ」と教えてくれました。優しい二人は今日も
「ツナギ」を着てるかな？

【能代市轟地区】
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組
合
員
説
明
会
で
の
冒
頭
の
あ
い
さ

つ
で
佐
藤
組
合
長
は
「
平
成
２７
年
３
月

に
発
足
し
た
、
合
併
研
究
会
で
の
調

査
・
研
究
結
果
を
経
て
、『
山
本
地
区

Ｊ
Ａ
合
併
推
進
協
議
会
』
を
設
立
し
、

両
Ｊ
Ａ
に
よ
る
協
議
を
重
ね
て
き
た

が
、
県
１
Ｊ
Ａ
に
向
け
た
組
織
再
編
へ

の
動
向
や
、
各
検
討
部
会
等
で
の
協
議

の
行
き
詰
ま
り
に
よ
り
、
長
期
間
に
及

ぶ
協
議
で
あ
っ
た
に
も
関
わ
ら
ず
解
散

と
な
り
残
念
に
思
う
。
今
後
は
、
県
１

Ｊ
Ａ
に
向
け
た
協
議
が
本
格
化
さ
れ
る

中
で
、
当
組
合
が
再
編
前
に
取
り
組
む

べ
き
様
々
な
課
題
事
項
を
解
消
し
て
参

り
ま
す
。」
と
述
べ
ま
し
た
。

　

そ
の
後
、
工
藤
企
画
管
理
部
長
が
資

料
に
基
づ
き
こ
れ
ま
で
の
経
緯
に
つ
い

て
説
明
し
ま
し
た
。

　

参
加
し
た
組
合
員
か
ら
は
、「
県
１

Ｊ
Ａ
化
に
向
け
た
取
り
組
み
は
ス
ケ
ー

ル
メ
リ
ッ
ト
が
期
待
で
き
る
が
、
他
Ｊ

Ａ
よ
り
も
秀
で
た
「
あ
き
た
白
神
」
ら

し
さ
が
失
わ
れ
る
の
で
は
な
い
か
。」、

「
今
回
の
件
の
よ
う
に
、
協
議
が
長
期

化
す
る
こ
と
な
く
ス
ピ
ー
ド
感
を
も
っ

て
進
め
な
く
て
は
同
じ
結
果
を
招
く
の

で
は
な
い
か
。」、「
県
１
Ｊ
Ａ
の
前
に

改
善
す
べ
き
事
項
は
改
善
し
て
か
ら
協

議
に
入
っ
て
も
ら
い
た
い
。」
な
ど
と

い
っ
た
貴
重
な
ご
意
見
を
多
々
頂
き
ま

し
た
。

　

佐
藤
組
合
長
は
、す
べ
て
の
意
見
に

理
解
を
示
し
、「
大
規
模
経
営
体
の
み

な
ら
ず
、生
産
者
一
人
一
人
か
ら
満
足
頂

け
る
自
己
改
革
を
Ｊ
Ａ
あ
き
た
白
神

と
し
て
積
極
的
に
実
践
し
、日
本
一の
Ｊ

Ａ
を
目
指
し
ま
す
。」と
話
し
ま
し
た
。

地　　区 開催日時・会場

能 代 地 区
令和元年１１月１３日（水）　１０：００～
能代山本広域交流センター（多目的ホール）

二ツ井地区
令和元年１１月１１日（月）　１０：００～
能代市二ツ井公民館（講堂）

藤 里 地 区
令和元年１１月１１日（月）　１４：００～
藤里町総合開発センター（大ホール）

組合員説明会開催状況

山本地区ＪＡ合併推進協議会解散　
組合員説明会開催

山本地区ＪＡ合併推進協議会解散　
組合員説明会開催

　

「
Ｊ
Ａ
あ
き
た
白
神
」
と
「
Ｊ
Ａ
秋

田
や
ま
も
と
」
と
の
合
併
に
つ
い
て
協

議
し
て
き
ま
し
た
が
、
具
体
的
な
経
営

方
針
や
組
合
員
メ
リ
ッ
ト
を
見
出
せ
な

か
っ
た
こ
と
か
ら
、
両
Ｊ
Ａ
で
開
催
さ

れ
た
理
事
会
に
て
解
散
を
判
断
し
、

「
山
本
地
区
Ｊ
Ａ
合
併
推
進
協
議
会
」

が
９
月
２０
日
に
解
散
す
る
こ
と
と
な
り

ま
し
た
。
こ
の
件
に
つ
い
て
組
合
員
の

皆
様
に
は
山
本
地
区
Ｊ
Ａ
合
併
推
進
協

議
会
の
会
長
・
副
会
長
の
連
名
に
よ
る

書
面
に
て
報
告
さ
せ
て
頂
き
ま
し
た

が
、
こ
の
度
、
解
散
に
至
る
ま
で
の
経

過
や
、
協
議
内
容
を
報
告
す
る
組
合
員

説
明
会
を
改
め
て
開
催
さ
せ
て
頂
き
ま

し
た
。
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年

実
施
月
日

会　

議　

名　

等

主
な
協
議・検
討
事
項　

等

平成２９年
１
月
下
旬

　

～
２
月
上
旬
座
談
会
の
開
催

合
併
基
本
構
想
、農
業
振
興
計
画
の
説
明

４
月
７
日

推
進
協
議
会
設
立
会

規
約
、事
業
計
画
の
設
定
等

４
月
１０
日

各
専
門
委
員
会
の
開
催

合
併
３
ヵ
年
計
画
等
の
協
議

５
月
２５
日

　

～
６
月
１４
日
第
１
回
常
任
委
員
会

財
務
確
認
要
領
の
設
定
に
つい
て

６
月
７
日

財
務
確
認
調
査

実
施
要
領
に
基
づ
き
、両
Ｊ
Ａ
の
調
査

６
月
２０
日

第
２
回
常
任
委
員
会

財
務
確
認
結
果
の
中
間
報
告
等
に
つい
て

６
月
２１
日

　

～
６
月
２６
日
各
検
討
部
会
の
開
催

部
会
の
検
討
事
項
等
に
つい
て

７
月
３
日

第
３
回
常
任
委
員
会

新
Ｊ
Ａ
名
称
募
集
要
領（
案
）に
つい
て

同　
　

日

第
１
回
委
員
会

新
Ｊ
Ａ
名
称
募
集
要
領
の
設
定

７
月
１８
日

第
４
回
常
任
委
員
会

新
Ｊ
Ａ
の
名
称
募
集
に
伴
う
選
考
委
員
の
選
任
等
に
つい
て

７
月
２０
日

金
融
共
済
検
討
部
会

Ｊ
Ａ
秋
田
し
ん
せ
い・Ｊ
Ａ
秋
田
お
ば
こへの
視
察
研
修

７
月
２４
日

新
名
称
１
次
選
考
委
員
会

応
募
点
数
４
３
８
点
か
ら
７
点
選
考

同　
　

日

第
５
回
常
任
委
員
会

新
名
称
２
次
選
考
委
員
会

８
月
２
日

第
２
回
委
員
会

財
務
確
認
調
査
報
告　

等

同　
　

日

　

～
８
月
８
日
各
検
討
部
会
の
開
催

合
併
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て
協
議

８
月
２２
日

第
６
回
常
任
委
員
会

合
併
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て
協
議

９
月
４
日

第
７
回
常
任
委
員
会

今
後
の
協
議
に
つい
て

同　
　

日

第
３
回
委
員
会

今
後
の
協
議
に
つい
て

９
月
１２
日

　

～
９
月
１５
日
地
域
座
談
会
の
開
催

合
併
推
進
協
議
会
の
協
議
経
過
に
つい
て

９
月
１４
日

幹
事
会

今
後
の
取
組
み
に
つい
て

９
月
２９
日

幹
事
会・専
門
部
会
合
同
会
議
今
後
の
取
組
み（
専
門
部
会
行
動
計
画
）に
つい
て

１０
月
１０
日

　

～
１１
月
２０
日
各
専
門
部
会
の
開
催

今
後
の
取
組
み（
専
門
部
会
行
動
計
画
）に
つい
て

１０
月
１８
日

第
８
回
常
任
委
員
会

今
後
の
取
組
み（
専
門
部
会
行
動
計
画
）に
つい
て

１１
月
２８
日

合
同
資
産
自
己
査
定
研
修
会
資
産
査
定
の
留
意
事
項
等
に
つい
て

山本地区ＪＡ合併推進協議会　組織機構図

※各委員会、部会等には、ＪＡ秋田中央会合併推進室がオブザーバーとして出席。

委員会委員会

常任委員会常任委員会

幹　事　会幹　事　会

事　務　局事　務　局

・両ＪＡの全理事・監事で委員会を構成・両ＪＡの全理事・監事で委員会を構成

・両ＪＡの職員の中から
　協議会長が委嘱
・両ＪＡの職員の中から
　協議会長が委嘱

・両ＪＡの企画管理部課長を
　もって構成
・両ＪＡの企画管理部課長を
　もって構成

・両ＪＡの常勤役員で構成・両ＪＡの常勤役員で構成

専門部会
　総務企画部会
　　・人事労務プロジェクト
　金融共済部会
　　・金融プロジェクト
　　・共済プロジェクト
　営農販売部会
　経済・生活部会
　　・介護福祉プロジェクト
※事業部門担当部課長等で構成

検討部会
　総務企画検討部会
　金融共済検討部会
　営農販売検討部会
　経済生活検討部会
※両ＪＡの非常勤理事から各部会の担当を
　決め、各専門部会員とで構成

発足から解散までの経緯
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平成２９年
１１
月
３０
日

　

～
１２
月
２２
日
各
専
門
部
会
の
開
催

３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

１２
月
２５
日

第
９
回
常
任
委
員
会

組
織
体
制
及
び
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

平成３０年
１
月
１８
日

幹
事
会・専
門
部
会
合
同
会
議
組
織
体
制
及
び
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

１
月
２６
日

第
１０
回
常
任
委
員
会

組
織
体
制
及
び
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

２
月
１
日

常
務・常
勤
監
事
会
議

今
後
の
取
組
み
に
つい
て

２
月
７
日

　

～
２
月
１５
日
各
専
門
部
会
の
開
催

組
織
体
制
の
見
直
し
及
び
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

２
月
１７
日

常
務・常
勤
監
事
会
議

組
織
体
制
の
見
直
し
及
び
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

２
月
２８
日

　

～
３
月
３
日
各
検
討
部
会
の
開
催

組
織
体
制
の
見
直
し
及
び
３
ヵ
年
計
画
等
に
つい
て

４
月
５
日

第
１１
回
常
任
委
員
会

今
後
の
取
組
み
に
つい
て

６
月
１１
日

第
１２
回
常
任
委
員
会

今
後
の
取
組
み
に
つい
て

６
月
２５
日

第
１３
回
常
任
委
員
会

第
４
回
委
員
会
の
開
催
に
つい
て

６
月
２６
日

第
４
回
委
員
会

今
後
の
協
議
に
つい
て

７
月
２６
日

幹
事
会

今
後
の
進
め
方
に
つい
て

９
月
６
日

事
務
局
会
議

今
後
の
進
め
方
に
つい
て

１１
月
２０
日

幹
事
会

今
後
の
進
め
方
に
つい
て

１１
月
２８
日

第
３０
回
秋
田
県
Ｊ
Ａ
大
会

１２
月
１９
日

事
務
局
会
議

今
後
の
進
め
方
に
つい
て

令和元年（平成３１年）
６
月
１０
日

幹
事
会

中
期
計
画
に
つい
て

６
月
１３
日

第
１４
回
常
任
委
員
会

新
Ｊ
Ａ
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

６
月
１７
日

　

～
７
月
３０
日
各
専
門
部
会
の
開
催

合
併
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

８
月
１６
日

幹
事
会・専
門
部
会
合
同
会
議
合
併
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

８
月
２０
日

第
１５
回
常
任
委
員
会

新
Ｊ
Ａ
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

８
月
２９
日

　

～
９
月
２
日
各
検
討
部
会
の
開
催

合
併
３
ヵ
年
計
画
に
つい
て

９
月
９
日

第
１６
回
常
任
委
員
会

今
後
の
進
め
方
に
つい
て

９
月
２０
日

両
Ｊ
Ａ
理
事
会

合
併
推
進
協
議
会
の
今
後
の
進
め
方
に
つい
て

同　
　

日

第
１７
回
常
任
委
員
会

今
後
の
進
め
方
に
つい
て（
解
散
が
決
定
）

【山本地区合併推進協議会　解散】
　ＪＡあきた白神、ＪＡ秋田やまもとの合併の最
大の目標である「農業者の所得増大」「農業生産
の拡大」「地域の活性化への貢献」を実現し、真
に組合員の皆様にとって信頼と希望を持てるＪＡ
を目指し、協議を重ねて参りましたが、２ＪＡ合
併におけるメリットの創出と、平成２９年４月に
「山本地区ＪＡ合併推進協議会」を設立した時点
と、情勢（県１ＪＡ構想の出現など）が大きく変
化したことなど、組合員の皆様に納得いただける
メリットを見出すことが出来ず、２ＪＡ間で具体
的な協議を深めることが出来なかったため、長期
に及ぶ協議に区切りをつけ、山本地区合併推進協
議会を解散することを決議しました。

７／７～２１ 新ＪＡ名称募集（公募）応募点数４３８点

７／２４
新名称一次選考委員会
応募作品の中から７点を選抜
第５回常任委員会で４点まで絞り込み

８／２
第２回委員会
新ＪＡ名称最終決定

【新ＪＡ名称『あきた白神』に決定】

「販売戦略としてのネームバリュー」と、
「地域をイメージできる」として「あきた白神」に決定

【合併期日の延期を決定】
　ＪＡあきた白神、ＪＡ秋田やまもと
の全役員が参加する委員会において、
組合員の皆様にとって、信頼と希望の
もてる新ＪＡになるためには、更なる
協議が必要と判断し、当初目標として
いた合併期日（平成３０年４月１日）の
延期を決定。

【県１ＪＡに向けた組織再編の推進　決議】
　平成３０年１１月２８日開催の「第３０回秋田県Ｊ
Ａ大会」において、オール秋田体制による全
国トップクラスとなる秋田県１ＪＡの実現を
目指し、本県ＪＡグループの組織・事業・経
営の改革に挑むこととした。

山本地区合併推進協議会
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事 前 準 備 期 間

２０１９年
令和元年

２０２０年
令和２年度

２０２１年
令和３年度

最終合併協議期間

２０２２年
令和４年度

２０２３年
令和５年度

２０２４年
令和６年度

オ
ー
ル
秋
田
体
制
に
よ
る
農
業
者
の
メ
リ
ッ
ト
創
出

秋
田
県
１
Ｊ
Ａ

県１ＪＡを目標とする今後の組織再編の動き

　ＪＡ秋田中央会は、令和元年７月１１日に、Ｊ
Ａグループ秋田組織再編協議会の設立総会を秋
田市のＪＡビルで開催しました。県内１３ＪＡ組
合長、連合会役員、秋田県農林水産部長などが
出席し、協議会長に就任したＪＡ秋田中央会の
船木耕太郎会長は「皆さんから賛成していただ
けるような構想をまとめ、県１ＪＡが誕生でき
るよう対応していきたい」とあいさつしました。
　総会では県１ＪＡ基本構想に盛り込む検討素
案の骨子が示され、関係者間で検討、協議して
いくことが確認されました。

全ＪＡに共通する課題解消に向けた取り組み
　〇収支、目標利益とのギャップ認識及び

財務目標の設定
　〇事務・会計システムの一本化

ＪＡ間で統一すべき事項
　〇会計ルール
　〇経済事業事務手続きの統一
　〇米穀共同計算ルールの徹底

各ＪＡが再編前に取り組む事項
　〇信用事業店舗・経済事業施設の再編
　〇経済事業赤字部門の収支改善
　〇子会社・関連会社の収支改善・再編

令和４年度４月からは、最終合併協議機関への移行となる予定です。
この頃には、県一ＪＡの姿も見えてきます。
県１ＪＡへ「参加するか」「参加しないか」の判断が問われます。

ＪＡグループ秋田組織再編協議会
（各ＪＡ組合長、中央会会長・副会長、県域組織、秋田県）
秋田県１ＪＡの実現に向けた方針等の意思決定、進捗管理

組織再編協議会検討委員会
（各ＪＡ副組合長・専務・常務、中央会、県域組織）

総務管理委員会 営農経済委員会 信用共済委員会

（ＪＡ担当部次課長、中央会、県域組織）
組織再編協議会事業別部会

総務管理部会 くらし・高齢者福祉部会 信用部会
共済部会営農部会 購買部会販売部会

（各ＪＡ、中央会、県域組織）
組織再編協議会事務局

総務管理班 信用共済班 営農経済班

ＪＡグループ秋田組織再編協議会　機構図

各
会
で
の
慎
重
な
協
議
・
調
査
・
研
究
を
随
時
実
施

農家・組合員の農業所得向
上と農業生産拡大のため、
総合事業のもとオール秋田
体制で営農経済事業にひた
むきに取り組むＪＡの誕生
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７
月
の
組
織
再
編
協
議
会
設
立
以
降
、

各
事
業
別
の
部
会
を
毎
月
開
催
し
、
県

１
Ｊ
Ａ
の
合
併
基
本
構
想
等
を
検
討
し

て
い
ま
す
。
部
会
は
営
農
、
販
売
、
購

買
、
信
用
、
共
済
、
総
務
管
理
、
く
ら

し
高
齢
者
福
祉
の
７
つ
に
分
け
、
各
Ｊ

Ａ
や
県
域
組
織
の
部
課
長
等
で
構
成
し

て
い
ま
す
。

　

今
回
、
１１
月
２９
日
に
二
回
目
と
な
る

組
織
再
編
協
議
会
を
開
催
し
て
、
こ
れ

ま
で
実
施
し
て
き
た
事
業
別
部
会
や
業

務
別
委
員
会
の
検
討
内
容
を
報
告
し
、

組
合
長
レ
ベ
ル
の
話
し
合
い
が
行
わ
れ

ま
し
た
。

　

県
１
Ｊ
Ａ
基
本
構
想
の
検
討
素
案
は
、

ま
だ
ま
だ
検
討
の
段
階
で
す
。
組
合
員

の
皆
様
に
は
、
今
年
度
末
頃
を
目
途
に

素
案
を
お
伝
え
で
き
る
よ
う
進
め
て
い

ま
す
。

基
本
構
想
の
素
案
は

今
年
度
末
ま
で
に
！

　

昨
年
１１
月
に
開
催
し
た
第
３０
回
秋
田

県
Ｊ
Ａ
大
会
で
示
さ
れ
た
通
り
、
県
１

Ｊ
Ａ
は
「
農
家
・
組
合
員
の
農
業
所
得

向
上
と
農
業
生
産
拡
大
の
た
め
、
総
合

事
業
の
も
と
、
オ
ー
ル
秋
田
体
制
で
営

農
経
済
事
業
に
ひ
た
む
き
に
取
り
組
む

Ｊ
Ａ
」
の
実
現
を
目
指
し
て
い
ま
す
。

　

そ
の
中
心
と
な
る
営
農
、
販
売
、
購

買
の
各
部
会
で
は
、
県
１
Ｊ
Ａ
な
ら
で

は
の
強
み
を
発
揮
す
る
た
め
の
体
制
づ

く
り
や
、
求
め
ら
れ
る
営
農
指
導
の
あ

り
方
、
利
便
性
の
向
上
を
図
る
た
め
の

施
策
等
に
つ
い
て
検
討
し
て
い
ま
す
。

信
用
、
共
済
、
く
ら
し
・
福
祉
部
会
で

は
事
業
部
門
と
し
て
組
合
員
や
地
域
の

利
用
者
の
皆
様
を
ど
の
よ
う
に
支
援
し

て
い
く
べ
き
か
。
総
務
管
理
部
会
で
は
、

大
規
模
な
Ｊ
Ａ
に
相
応
し
い
経
営
体
制

等
に
つ
い
て
検
討
し
て
い
ま
す
。

ど
の
よ
う
な
項
目
を

検
討
し
て
い
る
の
？

　

県
１
Ｊ
Ａ
は
５
年
後
の
令
和
６
年
度

の
実
現
を
目
指
し
て
い
ま
す
。
研
究
・

協
議
は
ま
だ
始
ま
っ
た
ば
か
り
で
す
。

　

組
織
再
編
協
議
会
事
務
局
で
は
、
左

記
の
通
り
「
県
１
Ｊ
Ａ
に
な
っ
た
ら
こ

ん
な
こ
と
を
し
て
ほ
し
い
」「
こ
ん
な

Ｊ
Ａ
と
仕
事
が
し
た
い
」
等
々
、
県
１

Ｊ
Ａ
に
期
待
す
る
こ
と
を
皆
様
か
ら
募

集
し
ま
す
。

　

皆
様
か
ら
の
ご
提
言
を
是
非
お
寄
せ

願
い
ま
す
。
お
待
ち
し
て
お
り
ま
す
。

『
県
１
Ｊ
Ａ
に
期
待
す
る
こ
と
』

皆
様
か
ら
ご
提
言
を
募
集
！

ＪＡグループ秋田組織再編協議会レポート

　令和元年１１月２９日（金）に第２回組織再編協議会が開催されました。
　当協議会が設立されてから約半年が経過しましたが、この間に事業別部会を数回開催し、
合併構想案の検討を行っています。これまでの検討経過等についてご報告いたします。

県１ＪＡ 検討経過報告

ＪＡグループ秋田組織再編協議会レポート

「県１ＪＡに期待すること」
募集要項

１．募集対象
　　ＪＡに期待をよせる全ての方々
２．募集締切：令和２年１月末まで
３．応募様式等詳細は
　　ＪＡ秋田中央会ホームページにて
　　ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｊａ－ａｋｉｔａ．ｏｒ．ｊｐ／
ＪＡグループ秋田組織再編協議会事務局
（総務管理班：ＴＥＬ０１８－８６４－２１２０）

もうしばらく
お待ちください

けんいちクン
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営 情農 報

※詳しい使用方法については、経済課または営農指導員までお問い合わせください。

今年度ＪＡあきた白神管内で行った除草剤試験の紹介
１、イザナギフロアブル
●特　　　長
◆�新規有効成分「トリアファモン」を含有し、ノビエ３．５葉期
まで使用可能です。
◆�ＳＵ剤抵抗性、難防除多年生雑草、ほふく性雑草（イボクサ、
キシュウスズメノヒエ）にも有効です。
◆�イネに対する安全性が高く、田植同時処理が可能です。
◆�無人航空機による散布に対応。
◆�大型包装規格（２Ｌ）あり。
●このような方にお勧めです
・ノビエやオモダカ・シズイが多く、困っている方。
・田植同時処理で散布している方。
・薬害を気にされる方。
●試験結果について
・�新規有効成分「トリアファモン」を含む一発除草剤としての除草
効果と薬害の有無および普及性について試験いたしました。試験
薬剤はノビエに対し特に長い残効性が確認されました。高葉齢
（３．５葉）のノビエや難防除多年生雑草、ほふく性雑草（イボクサ、
キシュウスズメノヒエ）などの特殊雑草にも効果があり、水稲への
安全性も高く、薬害も見られませんでした。移植時または移植直
後から使用でき、無人航空機（無人へり、ドローン）での散布も可
能です。

２、ツイゲキ１キロ粒剤（中・後期剤）
●特　　　長
◆�新規有効成分エフィーダ（フェンキノトリオン）を配合した３成分
の中・後期除草剤です。

◆�後発生や、取りこぼした幅広い雑草に対して高い除草効果を示し
ます。
◆�４葉期までのノビエに高い効果を示します。
◆�花茎が抽出し始めたホタルイや高葉齢の難防除多年生雑草（オモ
ダカ、クログワイ、コウキヤガラ）にも高い効果を示します。
◆�湛水散布が可能で、落水せずに散布できます。
●このような方にお勧めです。
・�毎年一発除草剤を使用しても雑草をとりこぼす方。
・�落水散布で使用する中・後期除草剤が使用出来ない方。
●試験結果について
・�新規白化成分「フェンキノトリオン」を含む３成分の中後期剤とし
ての殺草効果と薬害の有無および普及性について試験いたしまし
た。試験薬剤は４葉期のノビエや管内で問題になっているホタル
イ、コナギ、オモダカなど幅広い草種の水田雑草に対して優れた
効果が見られました。また、試験薬剤は湛水散布で使用できるの
で、落水して使用する中後期剤（バサグラン粒剤）など、散布後に
降雨があると効果が劣るよう圃場での使用が適しております。一
発処理剤で取りこぼした後発雑草対策としてご検討下さい。

（５月１４日田植、５月１４日田植同時処理、６月２６日撮影）

（５月２０日田植、６月１8日散布、７月2日撮影）

牡羊座（3・21〜4・19）　思うようにならないことが増え、強引になりがち。謙虚さを大切に。陶芸や園芸など、土に触れると開運効果が
来月のあなたの運勢（2020年１月）
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○アスパラガス栽培について
　　掘りとったアスパラガス株をハウスに伏せ込みましょ
う。ベッド枠を作り、電熱線を敷きましょう。
　１坪あたり１５０Ｗ以上にしてください。株養成１０ａで１０

坪になります。
　並べながら土を入れていき、株の上からも土をかぶせて
芽が隠れるようにしましょう。
　最終的に芽の部分が１８℃くらいになるように加温しま
しょう。急激に温度を上げるとアスパラガスに痛みが生じ
ますので、ゆっくりと加温しましょう。

アスパラガス

○きゃべつ栽培について
　加工きゃべつを栽培されている生産者は、雪が降る前に
収穫し、腐らないよう保存して下さい。

　次年度の種子・苗の部会員用注文書が配布されていま
す。まだ提出されていない部会員は、締切日までに必ず提
出して下さい。
　次年度の新規作付者も大募集しています。作付希望者は
営農企画課までお知らせ下さい。

白神きゃべつ

○みょうが栽培について
　令和２年度用の肥料・農薬の予約注文書の締切が１２月２０
日（金）までとなっております。
ご注文の方は期日までによろしくお願いします。

白神みょうが

○長ねぎ栽培について
　越冬早取り苗の管理ポイント
　・温度管理
　�　本葉１枚展開しているので、ハウス内１０℃前後に保ち
ます。

　�　１２月下旬以降、外気の最低気温がマイナスと予想され
る場合は、夜間のみトンネル被覆をする。
　　※�余計な被覆は、軟弱徒長やカビ発生の要因となるた

め注意。
　・水 管 理
　�　１２月以降は、培土が乾きにくくなっているため、灌水
の間隔は培土の乾き具合をみて行います。
　�　灌水は日中行い、温度が低下する夕方は避ける。

白神ねぎ

○山うど栽培について
　１２月に入り、ハウスへの伏せ込み作業が本格化していま
すが、品種特性と伏せ込み時の留意点を把握し、収穫に向
けて万全な作業を行って下さい。

・�伏せ込み床は、ハウス内に融雪水が入らないよう明渠な
どで排水対策を万全にする。
・�伏せ込み後、加温を開始してからは温度管理に十分注意
して下さい。芽の位置に温度計を設置し、芽が動くまで
は２０℃以下で管理し、芽の動きが確認されたら１８℃～
１５℃と徐々に温度を下げるよう管理し、高温による腐敗
が出ないよう、こまめに温度を確認して下さい。

白神山うど

　生産者の所得向上に向けて青果物栽培を推奨しております。
　白神ねぎや、白神きゃべつ、スナップエンドウなどの品
目を出荷致しませんか？
　ＪＡあきた白神では独自に下記のとおり、青果物等産地
拡大対策事業補助金を設置しております。お気軽にご相談
ください。

※補助金の支払いは、当年度産出荷数量が確定した段階（年度末）となります。

青果物の栽培者募集について 経営試算表　　秋田県作物別技術・経営指標一部抜粋

品 目 名
１０ａ当たり
粗収益
（円）

１０ａ当たり
諸経費
（円）

１０ａ当たり
所　得
（円）

労働力
（時間）

１時間当
たり所得
（円）

ね ぎ ８64,０００ 6０１,０００ ２6３,０００ ２46 １,０69
山 う ど ３7０,０００ ２9８,０００ 7２,０００ ２１２ ３4０
み ょ う が 4１０,０００ ２３０,０００ １８０,０００ ３4２ ５２6
き ゃ べ つ ３6０,０００ ２８２,０００ 7８,０００ 6８ １,１47
アスパラガス（促成） 4５０,０００ ３4２,０００ １０８,０００ ２67 4０4
アスパラガス（露地） ３３０,０００ ２３０,０００ １００,０００ ２８２ ３５５
スナップエンドウ ５２０,０００ ２6０,０００ ２6０,０００ 46０ ５6５
小 な す ５１０,０００ ３9０,０００ １２０,０００ 477 ２５２
京 ふ き １５０,０００ １１３,０００ ３7,０００ 9０ 4１１
り ん ど う ８００,０００ ５００,０００ ３００,０００ 6５０ 46２

対 象 品 目 面積拡大 新規作付け
白神ねぎ、白神みょうが、白神きゃべつ、
白神山うど、アスパラガス ２０,０００円／１０ａ ３０,０００円／１０ａ

白 神 り ん ど う 4０,０００円／１０ａ 4０,０００円／１０ａ
その他組合長が認める作目 ２０,０００円／１０ａ ３０,０００円／１０ａ

牡牛座（4・20〜5・20）　保留になっていたことが動き始める予感。直感がさえるので、ピンときたら、即やってみると好結果に9
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白神ねぎ２０億円販売
　  達成プロジェクト温かいラーメンでねぎらう

　毎週水曜日は能代、木曜日には二ツ井の各営農センター駐車場
内で出荷のため訪れた生産者らと会話を弾ませながら、「白神ね
ぎラーメン」を提供するキッチンカーが賑わいをみせています。
　キッチンカーの所有者は、「麵家麺四郎」の代表取締役山谷知
範さん夫婦。昨年開催された「白神ねぎラーメンコンテスト」を
ご縁に、定期的にＪＡから「白神ねぎ」を直接仕入れて店頭販売
を開始しました。
　山谷さんは「農家の皆さんの頑張りが地域振興に繋がっている
事に対して、飲食業としても一躍担いたい。要望があれば県内外
問わず出向きたい。」と話してくれました。 醤油、味噌、塩味の三味はいずれも特別価格 ５００ 円で販売。

自慢の味を厳正審査
稲作部会、営農企画課

　ＪＡあきた白神稲作部会（鎌田文尋部会長）は１１月１５日、米の
品質を高め、有利販売につなげることを目的に今年で５回目とな
る「食味官能コンテスト」を開催しました。エントリーのあった
あきた白神米を、１次審査でアミロース値などから食味値を算出
し、上位５点に絞り込み、「外観」・「香り」・「味」・「粘り」・「硬
さ」を５段階で審査。
　審査の結果、工藤武一郎さん（能代市久喜沢）が最優秀賞に輝
き「これまで入賞したことはあるが、今回の結果は素直に嬉しい。
水管理に特に注意した結果だと思う。」と喜びを語ってくれまし
た。
　工藤さんの良食味米を含め上位３点は、１２月下旬から「みょう
が館」で数量限定で販売されます。

厳正な審査に挑む審査
員

最
優
秀
良
食
味
米
に
輝
い
た
工
藤
武
一
郎
さ
ん

経済課・生活課丹精込めて育てた『浅ネギ』！？収穫袋詰め
　能代市立浅内小学校で１１月８日、５年生１５名が総合的な学習の時
間で、伊藤経済課長ら４名が講師役となり、児童らと収穫作業と
袋詰め作業を行いました。
　児童らが苦戦していた袋詰めは、ＪＡ職員が新聞紙を使った裏
技を教えると「綺麗に入るし簡単だ。」と効率よく作業を進めま
した。
　今回袋詰めに使用された袋には、４年生児童が考案したオリジ
ナル白神ねぎキャラクターがそれぞれ描かれ、同校名にちなんで
『浅ねぎ』と名付けられていました。
　袋詰めされた「浅ねぎ」は、翌日に開催された浅内小学校学習
発表会で保護者の方々に限定販売されました。太く立派に育てあげた「浅ねぎ」の袋詰め作業。

双子座（5・21〜6・21）　周りの意見に振り回されやすいとき。自分の経験値を信じて選択を。セールでは掘り出し物をゲット 10
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安心・安全な白神ねぎに感謝

丸協青果㈱早瀬代表取締役社長より感謝状が授与される。

　名古屋市中央卸売市場へ多年にわたり、高品質な白神ねぎを出
荷し続け名古屋市民の食生活の安定と向上に貢献したとして、１１
月６日に河村たかし名古屋市長より感謝状が送られました。
　組合長室にて行われた感謝状贈呈式には、名古屋市長より書状
を預かり来組した、丸協青果株式会社の早瀬行正代表取締役社長
が、組合長に感謝の意を伝え手渡しました。
　当組合では、関東近郊を中心に中京圏へも年間およそ４１７トン、
販売額にして１．４億円相当の白神ねぎを出荷しており、佐藤組合
長は今後も安心安全な白神ねぎを提供することを固く約束しまし
た。

中学生にＪＡあきた白神を紹介
　能代市内６校の２年生を対象とした「中学生ふるさと企業説明
会」が１１月１９日に能代市文化会館で開催されました。地元就職促
進のため早い段階で地元企業を知ってもらうことを目的に県山本
地域振興局が主催したこの説明会には、能代山本地区の２１企業団
体が各ブースに分かれて、事業内容をＰＲしました。
　当組合もこれに参加し、人事・審査課の長内課長がブースを訪
れた３７名の中学生に丁寧に説明しました。説明会を終えた長内課
長は「ＪＡとして様々な事業がある中、いずれも地域に貢献でき
る仕事であることをＰＲ出来た。」と話してくれました。

人事・審査課

特殊な用語を使わず、わかりやすく説明しました。

相続対策セミナーを開催
　金融共済部では１１月１３日に、貯金並びに共済事業をご利用頂い
ている方々を対象にした、相続セミナーを開催し、会場には、相
続やそれにかかる税務対策について関心をもつ参加者など４８名か
ら参加を頂きました。
　鈴木典男税理士が講師を務め、エンディングノートを用いて講
義を行い、鈴木税理士は「元気なうちに家族と話し合い、自らの
財産の把握を怠らないことが基本。」とアドバイスしました。
　相続セミナーは今回で３回目。本支店の窓口にて随時相談に応
じる体制を整えつつも、今後もこのような機会を設けて、利用者
が安心して頂ける場を提供して参ります。参加者から「相続と贈与の違いは何か」等といった質問が出される。

全県スマイルサポーターロールプレイングコンテスト
　共済窓口の顔であるスマイルサポーターが県内ＪＡから選抜さ
れた１０名が出場し、審査員ら大観衆の前で壇上にあがり、１２分の
制限時間内で共済知識や話法、応対技術を含めた提案実技を競い
合いました。
　当組合からは、藤里支店の須原陽子係長が出場し、「自動車共
済の継続手続き」を課題に行われました。競技を終えた須原係長
は「今回の経験も活かし、親しみやすく頼られる窓口担当を目指
しこれからも頑張ります。」と話してくれました。惜しくも表彰
を逃す次点という結果ではありましたが、競技中は普段の須原係
長らしいスマイルで的確に応対していました。

共済課、 藤里支店

審査員が演じるお客様からの質問に的確に切り返す。

金融共済部

販売課

蟹座（6・22〜 7・22）　対人関係に変化がありそう。今まで敵対視していた相手が味方になる可能性が高め。新作映画やドラマにツキ11
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地域のきずな地域のきずな ～女性部活動～

　女性部能代支部（佐々木博子支部長）の部員を対象に、第３回目と
なる畑の学校を１２月２日能代市南部公民館で開催し、２６名の部員が
参加しました。
　今回は「料理講習会」として、講師に小川恵子氏を招き、一品一品
解説を交えながら調理しました。
　佐々木支部長は「皆さんが畑で作っているもの、家庭にある食材を
使ったレシピですので、様 な々情報交換をしながら楽しく調理しましょ
う。」とあいさつしました。
　小川講師が「野菜は包丁の入れ方一つで、食感や味のしみ込み方が
大きく変わってくる。どんな料理を出してあげたいのかを考えて包丁を
入れることが「おもてなし」に繋がる。」と話すと、参加者からは「大根
のなますを作る時は？」「千枚漬けは？」などと小川講師に次 と々指導
を仰ぐ活発な講習会となりました。
　参加者からは「簡単に美味しく出来たので、今夜の晩御飯にまた作
ろうかしら？」といった声が聞こえてきました。

　女性部能代支部（佐々木博子支部長）は１１月１８日に今年で４回目とな
る恒例の「ボウリング大会」を開催し、２３名の女性部員が参加し思い思
いのプレーを楽しみました。
　佐々木支部長は「プレーのみに集中せず、他地域の女性部員との会話
を通してこれまで以上に絆を深めてもらいたい。」とあいさつしました。
　部員らは６チームに別れて団体戦でのボウリング大会がスタートすると、
各チームとも好プレー珍プレーの度に皆でハイタッチを交わし、ボウリン
グ場内は女性部員の歓声と笑顔で溢れていました。
　参加した部員は「４０年前に会社務めしていた時は、毎日のように通い
詰めた。今はこの大会が唯一のボウリングをする機会。若い頃のように
は行かないけど楽しんでますよ。」と意気揚 と々教えてくれました。
　終了後は、表彰式終了後会場を移動してランチタイム。今後の女性部
活動や、世間話に花を咲かせ、部員同士の親睦を深め合う貴重な一日を
終えました。

第３回　畑の学校開講　～女性部能代支部～

皆がプロボウラー中山律子に憧れてました～女性部能代支部レクリエーション～

狙い倒すは前方の １０ 本のピン！！

ＳＰＡＲＥ達成に皆でお出迎え ！！

結
果
発
表
に
一
喜
一
憂

出
た
か
？！
Ｓ
Ｔ
Ｒ
Ｉ
Ｋ
Ｅ
！！

獅子座（7・23〜8・22）　マイナス思考が現実化しやすい傾向あり。意識的に楽しいことを考えて。新しい習い事を始めると充実しそう 12
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特定施設サ高住　白神憩の郷

役立つ

福祉介護課だより福祉介護課だより福祉介護課だより
誰もが住み慣れた「家」「地域」で、暮らせるように我々が応援します

ディサービスセンター　いなほの里

ＪＡあきた白神福祉介護課に
いつでもお気軽にご相談ください。
・ホームヘルプサービス

（訪問介護・福祉用具貸与）
・居宅介護支援事業所（居宅支援）

0185-58-5811
・ディサービスセンターいなほの里（通所介護）

0185-58-5822
・特定施設サ高住白神憩の郷

（特定施設入居者生活介護）
0185-88-8136

　常盤小学校児童は年に数回、いなほの里にボ
ランティア活動として訪れては、入浴後の整容
活動や、数年前には、空き瓶回収で得た収益金
で今でも大事に活用している「四輪歩行器」や
「歩行訓練器」などの介護機器を寄贈頂くなど、
これまで利用者らと交流を深めてきました。
　お世話になった常盤小学校に感謝の気持ちを
伝えるため、いなほの里利用者らが約半年間か
けて手縫いした雑巾１００枚を寄贈しました。
　当日、介護職員とともに３名が利用者を代表
して綺麗な常盤小学校へ。利用者からは「木造
で立派な学校なのに、もったいないなあ。私も
この学校に入りたかった。」と小学生時代を思

い出しながら語っていました。
　校長室内にて、５、６年児童５名に雑巾を手
渡すと「残り数か月、頂いた雑巾で学校に感謝
の気持ちを込めて綺麗に掃除します。」と話し
てくれました。
　地域住民や、いなほの里利用者に愛された能
代市立常盤小学校は令和２年３月３１日をもって
１４４年の歴史に幕を閉じます。

～お世話になった常盤小学校に感謝を込めて～

　入居者及びご家族合わせて７６名が参加し、活発に意
見交換が行われました。
　高橋施設長からは、入居者様の利用状況や平成３０
年度白神憩の郷の収支報告。各担当責任者より入居者
の暮らしぶりや入居者様からのアンケートの結果報告、
ヒヤリハットや事故、苦情報告等を行い、その対応につ
いて説明しました。
ご家族からは、「今後の施設方針」や「人材不足に対す
る外国人雇用を含めた対応策」「地産地消を生かした
食事提供」等様 な々ご意見、ご要望があり、今後の施設
運営に生かすこととしています。
　閉会後、入居者自らが調理した「だまこ鍋」を囲いな
がら家族水入らずの舌鼓を打ちました。

～１１／３　運営懇談会開催～

地域交流室にて行われた
運営懇談会

味加減を確認する佐々木栄養士

感
謝
の
思
い
を
込
め
て
最
後
に
握
手

肘掛・座面・フットサポート調整機能で姿勢をサポートするモジュールタイプ
ネクストコアがノーパンクになり再登場

ネクストコア・アジャスト

介護度２以上ある方は、
500円/月（税込）でレンタルできます。

●重　量／①１４．６㎏　②１５．２㎏
●耐荷重／１００㎏
●カラー／Ｆ－３（ライトグリーン）
◆左右独立の張り調整や背フレーム後方曲げに
より、安定した座位をサポートします。
◆②クッション性が高いハイブリッドタイヤを使
用。空気管理が不要でブレーキのかかりに影響
しないため安心安全にご使用いただけます。

①〈自走式〉NEXT-51B
②〈自走式〉NEXT-51BHB（ハイブリッド）

①②

利用者さんのお孫さんと
ツーショット

乙女座（8・23〜9・22）　人気運が赤丸急上昇。自信を持ってリーダーシップを発揮して。また、長年の夢がかなう気配。新年会もラッキー13
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直売所ニュース直売所ニュース直売所ニュース直売所ニュース

　世界自然遺産・白神山地が育んだ、ミネラル豊富な
野菜など多数取り揃えてございます。白神街道ふじさ
とでお買い求めいただき、ぜひ旬の味を堪能して下さ
い！！

　いよいよ冬本番！！寒いこの時期だからこそ、温か
いものをしっかり食べて、元気に良いお正月を迎え
ましょう。温かい食べ物といったらなんて言っても
「鍋」ですよね。「白神街道ふじさと」には、鍋の具
材にピッタリな旬な食材が豊富です。是非お買い求め
下さい。

白神街道ふじさと

☆店舗紹介
　広大なブナ原生林が育んだ、わさびや山菜など多くの農畜
産物を取り揃え、またそれらを材料にした加工品も販売して
おります。秋には新米を使い、きりたんぽセットの地方発送
も行っております。
お問い合わせ先　0185-71-4114

せり	 ２００円白菜	 １８０円～

まいたけ　　	　　１５０円（パック）／２００円（バラ）／６００円～
　　　　　　　　　　　　　 　写真左　　　　 写真中　　　 写真右

白神街道ふじさと

　年末年始の休業日を上記のとおりご案内させていただきます。
　１２月２５日より年越し・正月用品を各種取り揃えた「歳末セール」を実施致します。また、１月６日
には数量限定で初売りセールを行います。この機会に是非ご来店ください。本年もたくさんのご来店
ありがとうございました。新年もご利用いただきますよう、スタッフ一同お待ちしております。

みょうが館　スタッフ一同

みょうが館 年末年始の営業時間のお知らせ
１２月３１日（火） １月１日（水） １月２日（木） １月３日（金） １月４日（土） １月５日（日） １月６日（月）

１２：００まで
営　　業

休　業 休　業 休　業 休　業 休　業
通常とおり
営　　　業

白神街道ふじさと 年末年始の営業時間のお知らせ

　年末年始の休業日を上記のとおりご案内させていただきます。
　甚だ勝手ではございますが、よろしくお願い申し上げます。
　本年もご利用いただきありがとうございます。
　新年もご利用いただきますよう、お待ち申し上げております。

産直　あさひ会

１２月３１日（火） １月１日（水） １月２日（木） １月３日（金） １月４日（土） １月５日（日） １月６日（月）

１２：００まで
営　　業

休　業 休　業 休　業 休　業 休　業
通常とおり
営　　　業

天秤座（9・23〜10・23）　うっかり発言でトラブルを招く暗示。特にお酒の席ではご用心。丁寧に玄関の掃除をすると運気好転の効果が 14
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西高校生レポート西高校生レポート 西高農場は、地域とともに先端技術の研究・研修、憩
い、自然とのふれあいの『場』として開放しています。

　１１月３０日に市内各高校のＰＴＡ会員約２０名が参加し、
能代地区ＰＴＡ交流事業「そば打ち講習会」が開催され
ました。能代西高校の圃場で栽培されたそばの実から製
粉したそば粉を使って、そば打ちを行いました。この日、
講師を務められたのが福士正信さん。開会セレモニーの
後で、福士さんがそば打ちの説明を兼ねて実演指導して
くれました。福士さんの手にかかったそば粉は、みるみ
るうちに形を変え、２０分ほどで見事な蕎麦ができあがり
ました。
　このあと参加者は、グループにわかれてそば打ちを行
いました。各テーブルには、西高校の農業クラブの生徒
がサポート役として参加。参加者は、悪戦苦闘しながら
個性的な蕎麦を完成させていました。打った蕎麦は、早
速「盛り」と「かけ」にして試食しました。新そばの味
に舌鼓を打った参加者からは「家庭でも打ってみたい」
という感想も聞かれました。

～能代地区ＰＴＡ交流事業「そば打ち講習会」～

　１１月１３日に農業科１年生５３名が、キャンパス見学会を
行いました。県内にある大学、短大、専門学校を２班に
分かれて見学しました。このうち、秋田県立大学では、
学生が研究している内容についてまとめたポスターセッ
ションや各研究施設を研究しました。アドミッション
チームの方から、施設の特徴や学校の特色について丁寧
に説明してくれたほか、在学生（金足農業高卒）がキャ
ンパスライフについてお話してくれました。
　秋田コア学園では、テーブルマナー講習に参加。慣れ
ないフォークとナ
イフの使い方に苦
闘する姿が印象的
でした。貴重な経
験を積んだ統合校
１期生たちが、２
年後、どんな進路
に向かうのか楽し
みですね。

～統合高一期生キャンパス見学会～

蠍座（10・24〜11・22）　フットワークが軽くなる期間。興味を引かれるジャンルを見つけたら、早速試してみて。グループレジャー吉15
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おたよりのコーナーおたよりのコーナー

▲誌面の都合上、皆様から寄せられたお便りを、一部割愛させて頂きました。たくさんのお便り、ありがとうございました。

●
応
募
方
法

　
ハ
ガ
キ
の
裏
面
に
答
え
と

住
所
、
氏
名
、
年
齢
、
電
話

番
号
、
先
月
良
か
っ
た
コ
ー

ナ
ー
、
あ
わ
せ
て
お
便
り

コ
ー
ナ
ー
へ
ひ
と
言
添
え
て

ご
応
募
く
だ
さ
い
。

　
広
報
に
寄
せ
ら
れ
た
お
便

り
及
び
当
選
者
の
氏
名
を
掲

載
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

二重枠に入った文字をＡ→Ｅの順に並べて
できる言葉が答えです。正解者の中から抽
選で素敵な景品をプレゼント。どしどしご
応募ください。（締切は１２月３１日必着です）

先月号の答え

タ
テ
の
カ
ギ

　ヨコのカギ

コガラシ
０１．�手にはめる防寒具
０２．�良い香りがする──キャンドル
０３．�リンゴの芯の周りに入っていることも
０５．�つらさをぐっと耐え忍ぶこと
０６．�穴を開ける工具
０８．�結婚指輪をはめるところ
１２．�餅をつく人が手に持ちます
１３．冬空から降る白い物
１４．�ロシアの首都です
１５．�怖い話を聞くと凍りそう
１６．�住み込みではありません
１７．�無地の物には付いていません
１９．�トナカイもこの仲間

０１
．�毛
糸
や
棒
針
な
ど
を
使
っ
て
楽
し
み
ま
す

０４
．�年
賀
状
を
書
く
た
め
に
買
っ
て
こ
な
く
ち
ゃ

０７
．�積
み
上
げ
て
塀
を
作
る
こ
と
も

０９
．�ポ
ン
ポ
ン
と
突
い
て
遊
び
ま
す

１０
．�ツ
キ
ノ
ワ
、ホ
ッ
キ
ョ
ク
と
い
え
ば

１１
．�肌
の
こ
と
。ド
ラ
イ
─
─

１３
．�食
用
に
す
る
ユ
リ
の
鱗
茎（
り
ん
け
い
）

１５
．�Ｏ
Ｐ
Ｅ
Ｃ
は
─
─
輸
出
国
機
構
の
略
称
で
す

１６
．�も
ろ
み
な
ど
を
搾
っ
た
後
に
残
る
物

１７
．�水
道
、電
気
と
並
ぶ
ラ
イ
フ
ラ
イ
ン

１８
．�グ
ル
メ
と
も
呼
ば
れ
る
─
─
家

２０
．�Ａ
Ｍ
を
聞
こ
う
か
な
、Ｆ
Ｍ
に
し
よ
う
か
な

２１
．�言
葉
の
キ
ャッ
チ
ボ
ー
ル
で
す

天皇陛下の即位を祝う祭典が祝賀パレード。小春日和も祝福し
皇后さまのティアラがきらきらと輝き、お二方の明るい笑顔

がとても印象的でしたね。忙しい農作業も終え、たくさんの方々の
おたよりが拝見されるといいな～。
	 （能代市二ツ井町　山谷　峯子さん）
　	なかなか見れるものでないので、テレビ中継にくぎ付けになりま
した。

今年は２回、目の手術をしました。視力が低下して太陽が眩し
く、かすんで見える辛い日々を過ごしていましたが、今は

すっきり見えるようになりました。加えて人の心の奥底まで見えて
しまう今日この頃です！！（笑）	（ペンネーム　サンフラワーさん）
　	人の心奥底まで見えてしまう生活はいかがですか（笑）？その能力
うらやましいような…そうでもないような…。知らなかったら良
かったことがたくさんありそうですね。

親戚が種苗交換会で受賞されていて驚きました。結婚を機に能
代に引っ越してきましたが、能代のネギはとても美味しくて

ネギ好きの私にはたまりません（笑）
	 （ペンネーム　きらきらぼしさん）
　	ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ白神ねぎ！これからの時期はますます旨味を
増してきます。ねぎざんまいな日々をお楽しみください。

何十年ぶりにきみまち坂の紅葉を見に行きました。寒暖差が少
なくなったせいかちょっと淡い色が多く感じたが、主人と久

しぶりの紅葉狩り。穏やかな良い天気でした。公園内もきれいに整
備されていて、疲れがふっとび一生の思い出になりました。
	 （能代市　佐々木　初江さん）
　	これからも御主人とデートしてたくさんの思い出を作ってくださ
い。おすすめのデートコースを後で教えてくださいね。

令和元年も残り少なくなり、いよいよ冬支度。来年はどんな年
になることか。元気で畑仕事楽しく出来れば幸せかな？と思

います。	 （能代市　袴田　幸子さん）

　	大変な畑仕事でもなんでも元気に出来ることが幸せですよね。

老い二人、これだと欲するものもなくグルグルサイクルメ
ニューが続く我が家の食卓。自作の長芋が採れると真っ先に

「トロロ汁」が食べたいとの注文が入りにわかに活気づきます。で
も、昔のようにガブガブいっぱいは食べれず、老いを認め合うこと
でトロロコースは終わりとなるのです。
	 （ペンネーム　ばあたんさん）
　	トロロご飯最高ですよね。私も鼻鳴らしながら食べます。

柿が豊作のようで、今頃は落葉し柿も熟し柿が花のように見え
て美しく感じます。これからは鳥や熊のエサかな…？家でも

干し柿を作りました。試食させたい気持ちです。
	 （ペンネーム　Ａ子バアさんさん）
　	干し柿大好物です。これからの時期お酒を飲む前に食べると二日
酔いしないとか…聞いたことあります。熊に試食させるくらいな
ら、私空タッパを持って駆け付けます！！

種苗交換会では、テント販売の色々なお店で買物・食事を楽し
み、苗木を物色して有意義に過ごしました。白神ねぎをはじ

め能代山本の特産品もすばらしかったですね。今年はお米もＪＡ倉
庫から購入したり、色々と道の駅で野菜を購入したり、やはり私は
地産地消大好きです。	 （ペンネーム　むっちゃんさん）
　	むっちゃんさんを「ＪＡあきた白神地産地消大使」に推薦します。
これからもあきた白神産をたくさん食べて良さを管外の方々へ拡
散願います。

広報しらかみの中でも、小さな子供たちの農業体験の写真は目
を細くして見ますね。クイズは頭の体操と思ってやってます。

	 （ペンネーム　伊勢　恵子さん）
　	ＪＡあきた白神では食育食農教育を重点事業の一つとしておりま
す。これからも様々な活動を掲載しますので乞うご期待ください。

編

編

編

編

編

編

編

編

編

当選おめでとうございます
佐々木初江さん（能 代 市）
ペンネーム　きらきらぼしさん
袴田　幸子さん（能 代 市）

ペンネーム　サンフラワーさん
山谷　峯子さん（能代市二ツ井町）

射手座（11・23〜12・21）　得意なことや好きなジャンルに情熱を注ぐと、それが活躍の場を引き寄せます。ずっと欲しかった物を買えそう 16
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軽油引取税免税証（農業用）交付申請の集合受付について

地　　　域 受　付　日 時　　　間 会　　　　　場
旧 二 ツ 井 町
藤 里 町 令和元年１２月１９日㈭ １０：００ 〜 １１：３０

１３：００ 〜 １５：００

能代市二ツ井町庁舎
２階　大会議室

旧 能 代 市 内 令和２年１月２8日㈫
　 〃　 ２９日㈬ 山本地域振興局　３階　大会議室

●受付日程

手続
書類等 新規 更新 継続 機械

追加 備　　　　　考

免税軽油使用者証 ○ ○ ○
免税軽油使用者証交付申請書 ○ ○ 交付時に秋田県証紙（４００円分）が必要。
誓約書 ○ ○
機械の販売証明書 ○ ※ ○ ※機械の追加・入替があれば必要。
免税証交付申請書 ○ ○ ○ ○
耕作証明書 ○ ○ ○ ○ 農業委員会が交付したものに限る。
免税軽油の引取り等に係る報告書 ○ ○ ○
軽油の納品書または販売証明書 ○ ○ ○
未使用の免税証 ○ ○ ○
ハンコ ○ ○ ○ ○

●必要書類等一覧表

【注意】
①　午前の受付よりも、午後の受付の方が混雑が少なく、比較的短い時間で手続をすることができます。
②　申請書等を記入していない場合、受付は後回しになりますので、必ず記入した上でお越しください。
　　申請書等をお持ちでない方は、下記のお問い合わせ先までご連絡ください。
③　令和２年の耕作期間中に使用者証（厚紙）の有効期間が過ぎる場合は、更新申請が必要です。
④　共同申請には、全員分のハンコと耕作証明が必要です。使用者の加入または入れ替えがある場合は、更新申
請が必要になります。

※　インターネットからは「秋田県　免税軽油」で検索してください。申請手続きについてご案内しております。
また、一部の様式をダウンロードできます。

○�免税証（農業用）の交付を希望する方は、必要書類をご用意のうえ、次の会場で申請手続をしてください。
○�お住まいの地域以外の会場でも申請することができます。
○�総合県税事務所山本支所での受付は、令和２年２月３日から行います。ただし、支所受付分の交付は、
集合受付分よりも遅くなりますので、できるだけ次の会場で申請手続をしてください。

【お問い合わせ先】秋田県総合県税事務所　課税第二課　　　秋田市山王４－１－２　　ＴＥＬ　０１８－８６０－３３４１

山羊座（12・22〜1・19）　強運期。やりたいことに果敢にトライを。面接や公募などの自己アピールも好結果に。くじや懸賞も当たりそう17
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お刺身盛り合わせ
① 3,780円（５人用）
② 5,400円（５人用）
① 3,780円（５人用）
② 5,400円（５人用）

オードブル
③ 6,480円（５人用）
④ 8,640円（５人用）
③ 6,480円（５人用）
④ 8,640円（５人用）

↑②のイメージです。

↑④のイメージです。

年越・お正月
盛皿料理ご注文承ります

※金額は税込です。

仕出しセンター   ＴＥＬ：７３－３７００
生活課   ＴＥＬ：５８－２１５４

配達日 12月31日（火）
締切日 12月24日（火）
〈元日と１月２日はお休みします〉

１２月３１日（火） １月１日（水） １月２日（木） １月３日（金）
能 代 給 油 所 8：30

～
17：00

8：30～17：00 8：30
～

17：00

8：30
～

17：00
二 ツ 井 給 油 所 休業日
藤 里 給 油 所 休業日

燃料課　年末年始の営業時間のお知らせ

※�年内の配達は、１２月３０日（月）までとなります。また、年明けは各給油所ともに１月４日（土）からと
なります。緊急の場合は各給油所へご連絡下さい。

１２月３０日（月） １２月３１日（火） １月１日（水）元旦 １月２日（木） １月３日（金） １月４日（土） １月５日（日）

窓　　口
貯金窓口営業時間 ８：３０～１５：３０

ＡＴＭ
キャッシュコーナー
稼働時間 ８：００～２１：００ ９：００～２１：００ ９：００～２１：００ ９：００～２１：００ ９：００～２１：００ ９：００～２１：００ ９：００～２１：００

金融課からのお知らせ 年末年始の窓口営業、ＡＴＭキャッシュコーナー
の稼働は下記のとおりとなります。

○ 営業　×休業

左記のメンテナンス期間は
ＪＡバンク以外の金融機関あて振り込みのお手続きの際に、受取人口
座の名義が表示されないため、別途、名義の入力が必要となります。
振り込み日は翌営業日（２０２０年１月６日）扱いとなります。

上記のメンテナンス期間は
ＪＡバンクのＡＴＭでは、以下の提携金融機関のキャッシュカードはご利用いただけません。
※ＪＡバンクのキャッシュカードも上記の金融機関のＡＴＭでは使用できません。

金融機関をつなぐＡＴＭ
ネットワークシステムの
メンテナンスのお知らせ

2019年
12/ 31

（火）

2020年
１/ １

（水）
２
（木）

３
（金）

４
（土）

通常通り
（1/1～3終日）

通常通り

通常時 振込先の①銀行名②支店名③口座番号をご入力ください。
→受取人口座名義が表示されます。　※一部金融機関を除く

上記のメンテナンス期間 振込先の①銀行名②支店名③口座番号に加えて
受取人口座名義の入力が必要です。

都市銀行　地方銀行　第二地方銀行協会加盟行
信託銀行　信用金庫　信用組合　労働金庫　商工中金

メンテナンス期間

水瓶座（1・20〜 2・18）　大仕事を成そうと気張るより、地道な積み重ねが福を呼びます。現代アートは感性に良い刺激を与えてくれそう 18
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　当ＪＡではご利用いただいた方々から現金など
を受け取ったとき、必ずその場所で領収書や受領
書を発行することを職員に徹底しています。もし、
発行忘れや内容に不備がございましたら遠慮なく
申し出て頂くようご協力をお願い致します。

領収書の記載や押印のご確認について
①領収日　②お名前　③摘要　④金額

　　 ⑤部署名　⑥公用印　⑦取扱者印
　特に部署名の記入や取扱者印の押印については
誰が受け取ったのかを特定する重要な部分ですの
で漏れがないかご確認ください。

領収書や受領書は信頼のあかし

１１月２８日開催
【報　　告】
◇庶務行事について
◇１０月末経営実績について
◇組合員の異動について
◇関連会社「ジェイエイ山本葬祭センター」の
上半期決算書について

◇組合員説明会の意見等について
◇秋田県常例検査の結果について
◇令和元年度上半期末定期監査報告書について
◇員外貸付の実績について
◇住宅ローン貸付金利表について
◇令和元年度　大口貸出先の経営状況について
◇農協青年部カルチャー資金貸出要項細則の一
部改正について

◇土地改良区賦課金対策資金貸出要項細則の一
部改正について

◇令和元年産米集荷実績について
◇令和元年度カドミウム分析結果について
◇令和元年産直接販売米の販売計画について
【案　　件】
◇令和元年度上半期ディスクロージャー誌の発
行について

◇労働組合からの要求書について
◇ヘルプライン運営要領の一部変更について
◇秋田県常例検査「指摘事項」に対する回答に
ついて

◇平成３０年産飼料米の最終精算について
【そ の 他】
◇厚生医療センター出張所ＡＴＭブース設置場
所変更・新設について

１１ 月 の 理 事 会Ｊ Ａ 概 況
ＪＡ概況 元年１１月末 ３０年１１月末

貯 金 4２２億7,８9３万円 4１０億6,０99万円
貸 出 金 65億5,4０１万円 6８億7,595万円
出 資 金 ２１億３,０9３万円 ２１億5,6３7万円
正 組 合 員 ３,7８9人 ３,８95人
正組合員戸数 ３,65０戸 ３,77２戸
准組合員（個人） ３,３46人 ３,２８０人
准組合員（団体） １5１ １56

ＪＡバンク・キャッシュカード紛失共同受付センター
0120-411-180

ＪＡカード一体型をなくしたとき
0120-159-674

◎営業時間内は各支店窓口にお問い合わせください。

キャッシュカードをなくしたとき

青 果 物 販 売 実 績
青果物販売高 元年１１月末 ３０年１１月末
白 神 ね ぎ １,１6８,56１千円 １,３０１,96８千円
白 神 山 う ど ２２,１２２千円 ２9,１59千円
白神みょうが １１３,８6８千円 １２２,74１千円
白神きゃべつ 67,7１7千円 6３,３4８千円
アスパラガス １,6０３千円 5,97０千円
そ の 他 １２5,46１千円 １３３,667千円
青 果 物 合 計 １,499,３３２千円 １,656,８5３千円

　当ＪＡでは、電話による皆様からのさまざまな
苦情や相談を受付する専用窓口を設置しておりま
す。寄せられた苦情や相談などに対し誠実に対応
してまいりますので、遠慮なくご利用下さい。

連絡先（フリーダイヤル）
０１２０-９１８-３７１

ＪＡ相談窓口をご利用下さい

令和元年産米集荷実績
元年１１月末 ３０年１１月末

数 量 ２３１,８００．０袋／6０㎏ ２０6,３69．０袋／6０㎏
金 額 ３,０97,２6８千円 ２,679,47０千円

魚座（2・19〜3・20）　尊敬する人の行動を参考に仕事のやり方を変えるなど、自己改革に取り組んで。同世代有名人の出演番組にツキ19
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ＪＡ広報しらかみ
白神山地を背に営む農業と生活の応援団

今月の

花

女性部　藤里支部　米田地区

干し柿入りなます（４人分）

かきあげ丼（4人分）

「
不
老
長
寿
」「
哀
れ
み
」「
同
情
」

…
由
来
：
花
言
葉
の「
不
老
長
寿
」は
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ツ
が
長
命
な
こ
と
に
由
来
し
ま
す
。

　「
哀
れ
み
」「
同
情
」の
花
言
葉
は
マ
ツ
の

言
い
伝
え「
あ
る
女
神
が
愛
す
る
人
に

嫉
妬
を
し
て
、
彼
を
マ
ツ
の
木
に
変
え

て
し
ま
い
ま
し
た
。
女
神
が
そ
の
マ
ツ

の
木
の
下
で
嘆
い
て
い
る
と
、
そ
の
姿

に
同
情
し
た
神
々
の
王
は
、彼
女
を
慰

め
る
た
め
に
そ
の
思
い
出
の
木
が
一
年

中
緑
色
を
保
つ
よ
う
に
し
て
あ
げ
た
」

と
い
う
話
に
ち
な
む
と
い
わ
れ
ま
す
。

　

花
言
葉
　 松（

マ
ツ
）

　
元
々
は
、当
た
り
前
の
こ
と
で
あ
り
、ド
ラ
イ
バ
ー
は

　
気
を
付
け
て
も
ら
い
た
い
ス
マ
ホ
等
の
な
が
ら
運
転

　
に
、
改
正
道
交
法
に
よ
り
罰
則
が
強
化
さ
れ
ま
し
た
。

　
な
が
ら
運
転
を
罰
す
る
道
交
法
は
以
前
よ
り
施
行
さ

　
れ
て
ま
し
た
が
、
今
回
罰
則
が
強
化
さ
れ
た
こ
と
に

　
よ
り
、
事
故
の
芽
を
事
前
に
摘
む
と
い
う
考
え
に
対

　
し
て
は
多
く
の
人
の
賛
同
を
得
ら
れ
る
と
思
い
ま
す
。

　
み
ん
な
で
交
通
ル
ー
ル
を
守
り
、
ス
マ
ホ
操
作
は
必

　
ず
安
全
な
場
所
に
停
車
し
て
か
ら
使
用
し
ま
し
ょ
う
。

	

（
小
沼
直
久
）

■材料
ダイコン…中１／４本（千切り）
ニンジン…中１／３本（千切り）
干 し 柿…３個程度（一口大に切る）
　　　　　中１／２本（長さ４㎝、幅１㎝、厚さ５㎜に切る）
塩…適量
Ａコープらっきょう酢…大さじ２

味加減の調整で甘口の方は
砂糖をいれてお好み調整し
て下さい。

■作り方
⑴�ボウルに天ぷら粉を入れ、トロッとなるように水で調節し、具
材を入れ全体に混ぜあわせる。

⑵�フライパンで揚げ油を１８０℃程度まで熱し、丼ぶりサイズに整
えた具材を入れて揚げる。

⑶�両面まわりがカリっとしたら取り上げ、網の上などで油をしっか
りと切る。
⑷�鍋に材料Ａを入れザラメが全て溶けるのを目安に中火で熱した
らタレの出来上がり。

⑸�ごはんを盛った丼ぶりにかきあげをのせ、タレを適量かけた上
に、刻みのりをのせたら完成です。

■材料
カボチャ……中１／４個（薄切り）
ニンジン……中１／２本

（１．５㎝幅　短冊切り）
白神ねぎ……１本（薄切り）
舞　　茸……２００ｇ
生 エ ビ……８尾
天ぷら粉……２００ｇ

水……………適量
揚 げ 油……適量
刻みのり……適量
　　昆布だし汁…４００㏄
　　醤　　　油…１００㏄
　　ザ　ラ　メ…大さじ２
　　酒…大さじ１
　　かつおだし（顆粒）…適量

⎠
⎜

⎜
⎜

⎜
⎬

⎜
⎜

⎜
⎜

⎞

A

かきあげを揚げる際は、
しばらく触らず表面が固
まってきたら裏返すこと。

■作り方
⑴ボウルにダイコン、ニンジンを入れ塩もみする。
⑵十分に汁気を切った⑴にＡコープらっきょう酢を
入れ合わせる。

⑶お皿に盛り付け、干し柿を添えたら完成。


